
第４７回議会報告会　〜テーマ別タウンミーティング〜 

［企画文教委員会］ 

 

開 催 日：令和６年８月３日（土） 

場　　所：中央公民館　1階　大会議室 

参加人数：１１人（内訳：会場参加者５人、議員６人） 

 

【テーマ】「地域防災力の強化に向けて」 

 

≪主な意見・内容≫ 

① 防災意識の向上について 

　・防災に対する意識を高めるために、定期的な防災教育や訓練を実施する。地域の防災 

リーダーや専門家を招いて講演会やワークショップを開催することも有効。 

 

② 備蓄品の準備について 

　・災害時に備えて、非常食や飲料水、薬品、衣類などの備蓄品を用意する。家族ごとに 

必要な量を計算して、定期的に点検・更新する。 

 

③ ベランダに不要な物を置かない 

　・ベランダには風で飛ばされたり、地震で倒れたりする可能性があるため、不要な物を 

置かないようにする。特に重い物やガラス製品は注意が必要。 

 

④ マイタイムラインの作成について 

　・災害時には迅速な判断が求められる。家族ごとに「マイタイムライン」を作成し、避 

難時の手順や連絡先を明確にしておくことが必要。 

 

⑤ 自主防災訓練の参加について 

・地域の防災訓練に積極的に参加する。避難訓練や応急手当の練習などを通じて、防災力 

を高めることができる。 

 

⑥ 防災を取り入れた運動会について 

・地域の運動会やイベントで、防災をテーマにした競技や活動を取り入れる。防災意識を 

高める機会となる。 

 

⑦ 避難所運営を小学校単位で検討 

・避難所の運営を小学校ごとに検討し、適切な場所や設備、避難経路を確認する。地域の 

住民や学校関係者と協力して、避難所の運営計画を策定し、災害時にスムーズな避難を 

実現する。 



 

⑧ 防災キャンプの開催について 

・地域の住民や学生、ボランティアと一緒に防災キャンプを開催する。避難訓練や応急手 

当の実践、防災グッズの活用方法などを学び、防災力を高める。


